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想起到立竿见影的回报，很难

峡山旅游，马拉松刚刚起跑
本报记者 付志锦

峡山经济开发区，2007年9月开始组建，经济发展一直处于潍坊末端。
2010年举办了第一届环湖国际马拉松邀请赛。如今，第三届国际马拉松

已经处于筹备阶段。
发展峡山旅游，国际马拉松比赛显得很重要。连续两届国际马拉松邀请

赛，对于峡山知名度大有提升，吸引了不少近郊城市游客前来参观。显然，主
办者也意识到国际马拉松邀请赛的单薄，随后峡山摄影大赛、捕鱼节应运而
生，主办者期望，通过举办这一系列赛事，吸引游客来到峡山。

人数再多就接待不了了
依山傍水，环绕着峡山

湖的环湖路，道路两旁垂柳
依依，湖面波光粼粼，就在
这条长108公里的环湖路
上，已经举办了两届国家际
马拉松邀请赛。

2010年，近600名马拉松
爱好者来到峡山。2011年，人
数增长至856人。

“再多就接待不了了。”
对于这个数字，参与筹备两
届马拉松比赛的王家庄街
道工作人员吴金城这么说。

2011年，参与国际马拉
松比赛的856名运动员，都
住在潍坊市区的温泉大酒
店。早上5点钟，运动员开始
用早餐。6点钟集合，856名运
动员将乘坐10辆大巴车，经
过一个多小时的时间，到达
比赛场地——— 峡山经济开

发区的环湖路。
比赛正式开始的时间

为8点钟。
这样的安排，给筹备比

赛的工作人员增加了很多
额外的工作。马拉松比赛10

月2日正式进行。10月1日当
天，吴金城还来回于峡山区
与市区的酒店之间，20公
里，为的是给运动员送号码
牌。

两届国家马拉松邀请
赛，都由峡山区王家庄街道
负责筹办。吴金城都参与其
中，和他一起的，还有王家
庄街道党委办公室的同事。

“把后勤、财政全加上，也就
6个人。”

这6个人要负责整个比
赛的策划、筹备和宣传，“幸
好比赛的报名由协办单位

协助完成。”
第二届国际马拉松比

赛，王家庄街道共筹备了7

天的时间。第一届稍微长一
些，也不过10天。

短时间内筹备而成的
国际马拉松比赛，让比赛准
备得并不是那么充分，目前
各项基础设施还不够完善
的峡山经济开发区，除了酒
店接待能力不达标之外，还
有安全因素让人担忧。“比
赛那段时间，工作人员整宿
整宿地睡不好觉。”

第二届马拉松邀请赛，
共有来自16个国家的马拉
松爱好者参与。只有国际友
人来了，才能称得上是国际
马拉松。这一点，每一个筹
备者心里都明白。

有难度，只能量力而行
办节会是地方旅游提

高知名度的惯常方式,5月9

日，寿光蔬菜博览会还在进
行。“我们跟寿光不能相提
并论，经济基础不一样。”峡
山区公共事业局主管旅游
的副局长陈名文这样说。

峡山经济开发区于
2008年1月1日正式运行，以
农村偏远地区为主，经济基
础薄弱。在经历了3年发展
之后，2011年峡山区人均收
入还不到8000元，经济水平
显然居于潍坊市末端。

“旅游基础设施不够完
善，交通不够便利，酒店服
务和接待能力都不行。”陈
名文直截了当的指出了峡
山旅游发展的瓶颈。

的确如此，如今走遍整
个峡山区，风景很美却很难

看到气派的高层建筑，随处
可见的是些依托于峡山水
库，以“新鲜活鱼”为主打、
门面陈旧的小酒店。

“有难度，我们只能量
力而行。”对于第三届国际
马拉松比赛，即将接手进行
筹备的峡山区公共事业局
副局长陈名文深知其中的
困难。

2011年的第二届国际马
拉松比赛，共花费了50多万。
其中，企业赞助11万元。其余
都是由王家庄街道出资。

整个峡山区，稍微称得
上规模的企业，只有两个。
其余大都是些小作坊。“把
整个峡山区的企业加起来，
都比不上其他县市区一个
乡镇上的企业多。”参与过
两届国际马拉松比赛招商

引资的吴金城说。
“出去招商引资，峡山

区知名度还不够高，品牌效
应还没有打响，而企业投资
想立见回报，有难度。目前，
还是只能靠政府投入。”陈
名文说。

尽管国际马拉松之路
走得很艰难，但参与过两次
筹办的吴金武却对马拉松
比赛很有信心。前两届马拉
松吸引了不少游客来到峡
山，对于他们来说，可能只
知道峡山，却不知道峡山很
美，不知道峡山还有有机蔬
菜种植。“他们只有来了，才
能感受到峡山美。”吴金武
说，未来的马拉松，可以让
越来越多的人了解峡山，吸
引更多的投资者，给峡山带
来更多的机遇。

还有很长的路要走
其实峡山区既有资源

很不错，历史文化方面，朱
熹讲学、刘伯温得道、决定
楚汉命运的潍水之战，相传
都发生在峡山。

自然生态资源方面,区
内峡山湖是山东省最大的
水库，是潍坊市乃至胶东半
岛重要的水源地。峡山境内
有占地17 . 14平方公里的省
级湿地公园，近百种重点保
护鸟类在这片湿地公园里
栖息。

综合各种条件，峡山区
的旅游资源基础不错,但到
现在还没能做起来有些遗
憾。于是，国际马拉松比赛
营运而生，作为一个让外面
的人了解峡山区的平台，国
际马拉松比赛被赋予了更

深刻的意义，成为促进旅游
发展的新引擎。

2008年之前，从潍坊市
区到峡山需要近两个小时
的时间，连直达路线都没
有。从2008年开始，峡山区政
府投资近7亿元，修建主次
干道150 . 2公里、村村通油路
210公里、村内通油路105公
里。

同时，投资近亿元，全
长108公里的环湖旅游观光
路开始动工。

潍河上游十万亩湿地
的开发保护项目——— 生态
净水湿地项目也于2011年
正式开工建设，概算总投资
17 . 5亿元，整个项目计划3年
内完工。

5月9日，围绕着环湖路

设置的有机农业观光农庄，
正在动工建设。峡山区将设
立23个这样的观光农庄，向
来到峡山旅游的人们展示
他们的有机农业。

投入已经很大，但想见
到立竿见影的回报，却很
难。峡山区要想把既有的资
源整合,打造成一个成熟的
旅游路线在旅游市场上推
销，还有很长的路要走。

对这个不算发达的区
县而言,旅游发展，最缺的就
是钱。但峡山区政府显然并
没有失去信心，举办节会吸
引游客，扩大宣传招商引
资，加大旅游投资建设……
峡山旅游的发展之路，就像
一场马拉松，只是刚刚开
始，前面路还很长。

2011年国际马拉松比赛现场。（资料片）
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